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23日，中国乒乓球协会第十届
会员代表大会第二次会议在北京举
行。会议审议通过刘国梁辞去中国
乒协主席职务的申请，选举王励勤
为新任主席，高元义、马龙为副主
席，完成届中领导班子调整。

国家体育总局副局长刘国永出
席会议，并代表总局党组对刘国梁
连续征战8届奥运会，为中国乒乓球
事业作出的突出贡献予以充分肯
定。他指出，多年来，刘国梁兢兢业
业、辛勤付出，带领中国乒乓球队在
国际赛场上屡创佳绩，不断提升中
国在世界乒乓球领域的话语权和影
响力。为保证洛杉矶奥运会备战周
期的完整性，刘国梁主动提出辞去
中国乒协主席职务，以实现乒乓球
项目的新老交替和创新发展。希望
中国乒协在新的领导班子带领下，
续写国球辉煌，为实现体育强国不
懈奋斗。

刘国梁表示将继续发挥积极作
用，支持中国乒乓球事业发展，为体
育事业贡献力量。王励勤表示，将
延续国乒为国而战的使命，全力备
战洛杉矶奥运会，为乒乓球事业发
展和体育强国建设作出新的贡献。

国乒队员眼中的刘国梁
会后，国乒队员孙颖莎、王曼

昱、王楚钦、林诗栋为卸任的刘国
梁送上了祝福。

孙颖莎用“智慧、幽默、严厉、慈
祥”四个词形容刘国梁。“我觉得他
非常有智慧，也很幽默，我们在平时
沟通交流很多，他对于训练、比赛的
要求非常严厉，但在生活中，他又特
别慈祥，沟通起来非常舒服。”

在王曼昱眼中，刘国梁“既很
严厉，也很耐心”。“在球场上，包括
备战中，他是一个很严厉的人，但
是到了球场下，当我有一些技术
上、思想上，包括心态上的问题向
他请教时，他都会很耐心地解答，”
王曼昱回忆起自己落选巴黎奥运
会单打名单时，刘国梁如何帮助她
走出低谷，“他一直在鼓励我，帮助
我调节心态，尽快走出困境”。王

曼昱说：“希望他未来事业、生活、
身体都越来越好。”

“我觉得他是有大智慧、大格
局，也是非常严厉的一个人，”王楚
钦说，“他为国征战了30余年，非
常辛苦，并且每一个奥运周期（任
务）都完成得非常好，还培养出了
很多优秀的人才，我希望他未来能
多陪伴家人，注意身体，能有一个
开心的心态，面对未来的生活。”

林诗栋用“很有智慧”形容刘
国梁：“球场上，无论是教我们技
术，或者给我们开会，他都会结合
自身经历和亲身感受（来讲），对我
们有很大鼓舞，在他的带领下，大
家把任务完成得非常好，巴黎奥运
会也是拿到了 5块金牌。希望在
新的洛杉矶奥运会周期，我们能在
王励勤主席的带领下，越走越好、
勇攀高峰。”

王励勤：着眼洛杉矶奥
运会，打好多哈世乒赛

王励勤会后表示，从刘国梁手
中接过接力棒责任重大，将带领国
乒着眼洛杉矶奥运会，围绕六个项

目制定备战战略，同时打好今年的
多哈世乒赛。

谈到当选主席的心情，王励勤
在接受采访时表示“自己既激动又
忐忑”。当被问到“当选乒协主席
后，有怎样的规划和目标”时，王励
勤表示，自己的首要职责是带领队
伍做好训练备战，“国际奥委会近
期宣布了乒乓球项目的调整，由原
来的5块金牌调整到6块，我们要
围绕这6个项目，制定相应的备战
战略。”王励勤说。

2025年多哈世乒赛将于5月17
日至25日进行，这将成为王励勤上
任后带队参加的第一个重大赛事。
他表示，世乒赛开赛在即，主力队员
近期都参加了世界杯的比赛，如何
帮助他们调整好状态，如何制订好
科学的训练计划将是考虑重点。

“因为（洛杉矶）奥运会项目设
置发生变化，除了增设一块混合团
体金牌外，又恢复了男女双打项目，
所以在训练计划，包括教练员的带
训，都要考虑这些因素。”他表示，

“多哈世乒赛是新周期第一个大赛，
也是今年我们最重要的参赛计划，
希望能打响第一战。” 综合新华社

王励勤当选中国乒乓球协会新任主席

据灯塔专业版上映日历显示，
截至 4 月 23 日，随着宫崎骏电影
《幽灵公主》4K修复版定档 5月 1
日，2025年五一档有多达13部电
影上映，较去年五一档多出4部。

4月23日，灯塔专业版数据分
析师陈晋告诉记者，今年五一档商
业化类型片、现实题材影片供应充
足，可以满足普通观众和影迷等不
同群体的观影需求。

过去两年，五一档喜剧片都成
为了票房黑马，今年五一档将上映
公路喜剧片《苍茫的天涯是我的
爱》，音乐组合凤凰传奇成员曾毅
首次跨界出演喜剧电影，还有易小
星执导、常远主演的喜剧片《人生
开门红》。

犯罪电影则有刘德华、欧豪主
演的《猎金·游戏》和白客、辛柏青、
郎月婷主演的《大风杀》，这两部类
型片风格独特，差异性大，前者是
经典港产犯罪片，后者则有西部片
风格，极具创新性，入围了今年北
京国际电影节天坛奖。

进口电影有将在国内提前公映
的动作片《雷霆特攻队*》，以及刚刚
定档的宫崎骏动画《幽灵公主》。宫
崎骏导演的上一部影片《你想活出怎

样的人生》在国内收获7.91亿票房。
剧情片方面有马丽主演、根据

真实故事改编的《水饺皇后》，以及
改编自法国高分电影《贝利叶一
家》的《独一无二》，张婧仪饰演听
障家庭中唯一听力正常的人。

除此以外还有三部国产亲子
动画片上映，《哪吒之魔童闹海》近
日宣布第三次密钥延期，也将在今
年五一档持续上映。整体上今年
五一档片单百花齐放，类型丰富且
有创新。

那么从预售数据、宣传热度等
等来看，有头部影片潜力的又是哪
几部呢？

陈晋表示，灯塔专业版显示，
截至4月23日11时46分，今年五
一档已有 10部影片开启预售，累
计预售（含点映）突破721万，其中
《水饺皇后》《猎金·游戏》《人生开
门红》《苍茫的天涯是我的爱》《大
风杀》暂列预售票房前五位。

营销热度上，《苍茫的天涯是
我的爱》近日亮相北京国际电影
节并开启路演，热度呈现快速上升
趋势，累计淘票票想看突破7万位
列第一，《雷霆特攻队*》《水饺皇
后》分列第二、第三。

从淘票票想看画像上能看出，
今年五一档影片受众区格度明显，
《水饺皇后》女性想看占比接近8成
最为突出，《雷霆特工队*》则是男性
想看占比超过6成，25岁以下年轻
观众想看占比最高的是《独一无
二》；在预售画像上，《苍茫的天涯是
我的爱》华北地区票房突出并且最
为下沉，《人生开门红》东北地区票
房突出，《猎金·游戏》华南地区票房
突出，《大风杀》西北地区票房突出。
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五一档，喜剧喜剧还是喜剧

4月23日，王励勤（左）与刘国梁在会议后合影 新华社记者 陶希夷 摄

北京时间4月23日，在英国
克鲁斯堡剧院进行的2025年斯
诺克世锦赛 32进 16比赛中，中
国斯诺克选手丁俊晖以10∶7战
胜北爱尔兰选手扎克·舒尔第，
时隔五年再度闯入16强。另一
场比赛中，来自浙江的00后小将
斯佳辉以10∶6击败英国名将大
卫·吉尔伯特，顺利晋级。至此，
首轮赛程已过大半，由10名斯诺
克选手组成的中国军团已有5人
晋级16强。

首轮比赛为19局10胜制，分
为两个阶段进行。第一阶段，丁俊
晖保持火热手感连胜四局，以6∶3
的领先优势进入第二阶段。

第二阶段开局，丁俊晖状态
不佳，让舒尔第抓住机会，一度
将比分追至7∶8。第16局中，丁
俊晖顶住压力，凭借精准长台打
入高难度红球，轰出单杆116分，
率先以9∶7拿到赛点，并在第17
局中以单杆75分锁定胜局。

这是丁俊晖时隔5年再次打
进世锦赛 16 强，此前四届世锦
赛，他被外界调侃“签运不顺”：
首轮先后遇上宾汉姆、凯伦·威
尔逊等强敌。本次世锦赛，他的
首轮对手是排名第73位的资格
赛选手舒尔第，球迷笑称：“手气
总算好了一回。”

赛后采访中，丁俊晖表示，世
锦赛很漫长，只能一个阶段一个阶
段地去打，“首轮比赛总是充满挑
战，特别是背负外界期待时。能够
突破心魔，对后续赛事是极大的鼓
舞。”对于本次世锦赛庞大的中国
军团，他也表示，中国斯诺克球手
都非常刻苦，不只有今年，也包括
前几年，“我们之间也会经常交流

沟通，能在比赛和日常练习中看到
大家的成长。”

丁俊晖这场比赛结束后，斯
佳辉的表现同样出彩。在第一
阶段以 6∶3 领先英格兰球员大
卫·吉尔伯特后，斯佳辉在第二
阶段连续打出单杆 50+扩大比
分，在上半场结束就率先拿到赛
点，最终以 10∶6 的比分战胜对
手，成功晋级16强。

至此，包括此前已获得胜利的
雷佩凡、肖国栋和赵心童在内，中
国军团已锁定五个16强席位。而
在后面32进16的比赛中，还将上
演张安达与庞俊旭的“中国德比”，
以及小将周跃龙与现世界排名第
一的特鲁姆普的比赛。

所以16强选手中，至少能看
到6张中国面孔，这一成绩已大
幅刷新世锦赛16强中国球员人
数纪录。

在此之前，除英格兰外，其他
国家和地区从未在世锦赛16强占
据5席以上。本届赛事，由于吉尔
伯特不敌斯佳辉，即便接下来特鲁
姆普、墨菲都能打进16强，英格兰
最多也只占据5个席位。

据潮新闻

时隔5年，丁俊晖再进斯诺克世锦赛16强
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丁俊晖在比赛中
据世界斯诺克巡回赛官方微博

中国围棋协会相关负责人
23日表示，协会将不组队参加预
计于5月份开幕的新一届LG杯
世界围棋棋王赛，但这不会影响
中国棋手参加其他由韩国主办
的世界棋战。

在1月份举行的第29届 LG
杯世界围棋棋王战三番棋决赛
决胜局中，中国棋手柯洁继第二
局之后再次因为未将提子放进
棋盒盖遭韩方判定违规，且裁判
中断比赛时机具有争议，柯洁不
接受判罚结果，选择放弃比赛，
韩方宣布韩国棋手卞相壹获得
冠军。随后，中国围棋协会发布
声明，认为裁判中断时机不当，
影响比赛正常进行，棋手受到裁
判过度干扰，无法继续完成比
赛。该声明表示：“经向赛事主
办方韩国棋院申诉，申请重赛无
果，中国围棋协会不接受本届LG
杯第三局结果。”

中国围棋协会相关负责人
23日表示，在LG杯争议判罚事
件发生之后，协会与 LG杯赛事
主办方进行了持续沟通。中方
在声明中所持立场始终未变，而
赛事主办方一直未能就中国围
棋协会的声明以及核心诉求作
出公开的正面回应。经过慎重
考虑，中国围棋协会决定不组队
参加今年的 LG杯赛。不过，这
个决定不会影响中国棋手参加
今年和未来由韩国主办的其他
世界围棋赛事。

这位负责人说，尽管 LG 杯
争议事件的影响尚未完全消除，

但他相信这不会干扰中韩围棋
交流和世界围棋赛事正常举行
的大局。今年2月初，韩国棋院
明确取消两次违规判负的规
则，并在农心杯世界围棋团体
锦标赛、世界最强棋士决定战
等韩国主办的国际比赛中取消
违规罚目等争议规定，中国围
棋协会对韩国棋院的态度表示
肯定和欢迎，并正常派棋手参
赛。此后，南洋杯、北海新绎杯
等世界棋战也顺利举行。世界
职业棋战从 1988 年发展至今，
现有的局面来之不易。目前，
世界棋坛只有中国、韩国和日
本拥有比较完整和健全的职业
体系，中、韩、日棋手的参与对
于世界职业围棋赛事的吸引力
和稳定性至关重要。中国围棋
协会希望在未来进一步加强与
相关各方的沟通，朝着合作、共
赢的方向更好地推动世界围棋
事业的发展。

相关负责人表示，LG杯的判
罚争议既暴露出国际比赛规则
不统一可能造成的风险和麻烦，
也凸显出国际围棋赛事争议解
决机制不明晰、不完备的问题。
由于种种原因，国际围棋联盟作
为世界围棋管理机构的权威性
和协调能力还有待提升。中国
围棋协会希望以这次的争议为
契机，与国际围棋联盟、韩国棋
院、日本棋院以及其他相关各方
继续就围棋项目的国际治理展
开有益探索，避免类似争议的再
度发生。 据新华社

中国围棋协会：不组队参加今年LG杯


